
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO IV 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2021/00012            DEL  17/05/2021 

 

OGGETTO :    ISTITUZIONE CONSULTA SCUOLE E SUO REGOLAMENTO 

 

L’anno duemilaventuno il giorno 17 del mese di maggio, alle ore 09:45 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ALBERGO DOTT.SA GRAZIA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBINANTE  Mariella SI  7 MASELLI  Giuseppe Roberto SI 

2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI 

3 BURDI  Vincenzo SI  9 QUARANTA Sig. Michelangelo NO 

4 CASCIONE  Giulio SI  10 QUARANTA Sig. Nicola SI 

5 FAVIA  Annalisa SI  11 SALIANO Sig. Vito SI 



 

6 FUMAI  Domenico SI  12 SCARDIGNO  Orsola SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Luciana Cazzolla . 

 

Totale presenti: n. 11  su n. 12 consiglieri assegnati  

Assenti :  Michelangelo Quaranta  

 



 



 

                             Il Presidente della 1 CCP, riferisce: 

 

Il Presidente della  1CCP, in seguito a quanto deciso nella seduta del 4 settembre 2020, verbale n. 
132, formula a nome della stessa la seguente proposta di deliberazione. 

La   1CCP, facendo seguito ad una indicazione della Presidente del Municipio IV, Grazia Albergo, 

inviata alla Commissione stessa con nota prot. 0109686 del 21/05/2020 con la quale si chiedeva di 

istituire una “Consulta delle scuole del Municipio 4”, ha discusso la medesima nei suoi lavori come 

da verbali n. 71 del 01/06/2020; n. 79 del12/06/2020; n. 80 del 15/06/2020; n. 81 del 16/06/2020; 

n. 82 del 17/06/2020; n. 85 del 22/06/2020; n. 90 del 29/06/2020; n. 91 del 30/06/2020; n. 92 del 

01/07/2020; n. 94 del 03/07/2020; n. 108 del 23/07/2020; n. 109 del 24/07/2020; n. 131 del 

03/09/2020; n. 132  del 04/09/2020. A conclusione di tali lavori, la proposta che oggi si licenzia è 

quella di istituire la “Consulta delle Scuole del Municipio IV” con l’obiettivo sia di favorire la 

comunicazione tra le istituzioni scolastiche che insistono sul territorio e l’Amministrazione 

Municipale sia di potenziare la funzione strategica della scuola sia di costruire percorsi condivisi.  

Al fine di consentire un ottimale funzionamento della Consulta, la 1CCP, inoltre, ha redatto il 

relativo regolamento che si allega alla proposta ove è stato inserita la modifica all’art.5 sull’utilizzo 

della modalità telematica, come da emendamento votato e recepito dal consiglio del 30/10/2020 su 

istanza del cons. Vincenzo Burdi. 

Esaminata la documentazione pervenuta, al fine di giungere ad una seria e motivata valutazione 

del parere che il Consiglio del Municipio è chiamato ad esprimere, acquisite tali indicazioni, tanto si 

rassegna al Consiglio per le definitive determinazioni in merito. 

 

                                         IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

 

- UDITA la relazione del Presidente; 

 

- PRESA VISIONE della documentazione pervenuta; 

 

- SENTITI i diversi interventi; 

 

- VISTI i verbali della 1 CCP  n. 133 del 07/09/2020; n. 134 del 08/09/2020; n. 135 del 09/09/2020; 

n. 141 del 17/09/2020; n. 149 del 29/09/2020; n. 150 del 30/09/2020; n. 151 del 01/10/2020; n. 152 

del 02/10/2020; n. 153 del 05/10/2020; 155 del 07/10/2020; 156 del 08/10/2020; 157 del 

09/10/2020; 158 del 12/10/2020; 159 del  13/10/2020; 160 del 14/10/2020; 161 del 15/10/2020; 

162 del 16/10/2020; 163 del 19/10/2020; 164 del 20/10/2020; 165 del 21/10/2020; 166 del 

22/10/2020; 167 del 23/10/2020; 168 del 26/10/2020. 

 



 

- PRESO ATTO che sulla presente proposta di deliberazione è stato omesso il parere del Direttore 

della Municipio, trattandosi di mero atto di indirizzo; 

 

- ASCOLTATA la proposta finale formulata dal Presidente; 

 

- VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo; 

 

      DELIBERA 

 

1) ESPRIMERE parere …………. sulla proposta 

 

2) DARE MANDATO alla Direzione del Municipio di ottemperare alla presente deliberazione 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : Positivo 

--- 

Bari, 13/05/2021 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Luciana Cazzolla) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 



CONSULTA DELLE SCUOLE 

DEL MUNICIPIO 4 
DEL COMUNE DI BARI 

 

 
 

Art. 1 

Costituzione 

 
La Consulta delle Scuole del Municipio 4 è un organo costituito per svolgere funzioni 

consultive e di orientamento all’attività dell’Amministrazione in tema di scuola e politiche 

educative-giovanili con riferimento al territorio del Municipio 4 ( Carbonara, Ceglie, Loseto) 

del Comune di Bari 

La Consulta è istituita con deliberazione del Consiglio del Municipio 4 in attuazione 

dell’art. 77 del Regolamento sul decentramento amministrativo approvato con 

deliberazione di Consiglio Comunale n. 5 del 24/03/2014 e coordinato con le 

modifiche apportate all’art. 18 con D.C.C. n. 22 del 22.04.2014, all’art. 82 con D.C.C. 

n. 88 del 12.12.2014; 

L’adesione alla costituenda Consulta delle Scuole dovrà avvenire mediante istanza scritta 

indirizzata al Presidente del Municipio 4, che provvederà all’accoglimento durante la prima 

seduta della Consulta; le istanze di adesione intervenute successivamente alla costituzione, 

dovranno invece essere indirizzate al Coordinatore  della Consulta.  

 
Art. 2 

 Finalità  

 

Le funzioni consultive e di orientamento di cui sarà titolare la Consulta delle Scuole in tema 

di scuola e politiche educative-giovanili, si specificano nelle finalità così delineate: 

 

a) Favorire l’interazione e il circuito informativo tra l’ Amministrazione Comunale, le 

Istituzioni scolastiche e le realtà associative culturali del territorio municipale con 

l’obiettivo di una programmazione sinergica e condivisa degli interventi anche 

nell’ottica di definire di volta in volta gli interventi prioritari di competenza 

dell’Amministrazione Comunale; 

REGOLAMENTO 



 

b) Promuovere i prodotti culturali delle Istituzioni Scolastiche nonché i lavori degli 

studenti, quali poli aggregativo-culturale del territorio del Municipio 4 ; 

 

c) Prevenire e contrastare situazioni di disagio sociale, favorendo azioni di sostegno degli 

alunni con bisogni educativi speciali nonché procedure per semplificare e migliorare i 

servizi erogati in favore delle famiglie e degli studenti; 
 

La Consulta formula proposte non vincolanti che, al fine dell’approvazione, dovranno essere 

sottoposte dapprima all’analisi della Commissione municipale permanente competente per 

materia e successivamente  all’esame del Consiglio del Municipio 4. 

 
Art. 3 

Composizione 

 
Sono Membri elettivi della Consulta: 

 il Presidente in carica del Municipio 4 

 Due Consiglieri in carica del Municipio 4, designati dal Consiglio Municipale, di cui uno 

espressione della maggioranza di governo e uno espressione delle forze politiche di 

opposizione;  

 i Dirigenti Scolastici degli Istituti Primari e Secondari nonché i Dirigenti delle Scuole 

Paritarie presenti sul territorio del Municipio 4; 

 1 Referente per ogni plesso scolastico scelto all’interno del Consiglio d’Istituto di ciascun 

plesso scolastico; (si riporta in seguito l’articolazione territoriale degli istituti scolastici) 

 

1) Istituto Comprensivo Statale Manzoni-Lucarelli: 
-Plesso Armando Diaz, infanzia-primaria 

- Plesso Di Venere, infanzia-primaria 

-Plesso Manzoni-Lucarelli, secondaria 

- Plesso Santa Rita, infanzia-primaria 

 

2) I.C. Giovanni Paolo II S.M. De Marinis Statale     
- Plesso Madre Teresa di Calcutta, Infanzia 

- Plesso Nicholas Green, Infanzia 

- Plesso Don Mario Dalesio, Primaria 

- Plesso Carmela Ciniglio, Primaria 

- Plesso De Marinis, Secondaria 

 

3) I.I. Secondaria Superiore Elena Di Savoia-Piero Calamandrei 

4)Asilo nido comunale Montessori 

5)Infanzia comunale Ferranini 

6)Infanzia comunale Loris Malaguzzi  

7) Infanzia comunale Loseto 

 

Scuole paritarie: 

9)Maria De Mattias, Infanzia Paritaria 

10)Snupy, Infanzia paritaria 

11)Villa dei Cedri, Infanzia Paritaria 

12)Parco delle Fiabe, Infanzia Paritaria 



 

 
Sono Membri permanenti della Consulta:   

 l’Assessore alle Politiche giovanili ed educative del Comune di Bari 

 Il Referente del Servizio socio-educativi del Municipio4 . 

Il mandato dei componenti ha la stessa durata del mandato amministrativo del Consiglio municipale. 

La partecipazione alle attività della Consulta è a titolo gratuito. Alcun corrispettivo potrà 

essere richiesto dai membri elettivi, permanenti o da eventuali intervenuti per la partecipazione, 

a qualsiasi titolo, alle attività della medesima. 

 

La Consulta o il Presidente del Municipio hanno facoltà di invitare i Consiglieri del Municipio 

4, i rappresentanti di organismi, consulte, associazioni ed enti pubblici e privati che 

interagiscono nel territorio cittadino a partecipare alle sedute della Consulta su aspetti inerenti 

le finalità della consulta stessa, oppure esperti nelle materie ed argomenti trattati; l’invito dei 

membri esterni dovrà essere comunicato ai componenti all’interno dell’ordine del giorno. 

Art. 4 

Organi interni alla Consulta 

La Consulta è presieduta da un Coordinatore, eletto con scrutinio segreto nella prima seduta, 

tra i componenti, a maggioranza assoluta dei voti degli stessi. 

Il Coordinatore ha il compito di rappresentare la Consulta, di convocarne le sedute, di redigere 

l’ordine del giorno e di compiere tutti gli atti propri e connessi alla sua funzione. 

La Consulta elegge un Vice Coordinatore, a maggioranza a s s o l u t a  dei componenti; i l  

V i c e  C o o r d i n a t o r e  assume le funzioni di Coordinatore in caso di sua assenza o 

impedimento temporaneo. 

In caso di assenza temporanea del Segretario, le sue funzioni saranno svolte dal componente 

più giovane della consulta, o comunque il più giovane tra i presenti alla seduta. 

 

Art. 5 

Insediamento e Organizzazione  della Sedute 
 

La prima seduta della Consulta è convocata dal Presidente del Municipio 4. 
 

Nelle sedute successive alla prima, la Consulta è convocata dal Coordinatore a mezzo posta 

elettronica; la convocazione deve riportare il giorno, l’ora e la sede dell’adunanza, nonché i punti 

da discutere all’ordine del giorno. 

La Convocazione dovrà pervenire entro e non oltre sette giorni prima della data prescelta per la 

seduta. 

La consulta si riunisce almeno due volte all’anno. 

 

La Consulta si riunisce presso l’Aula consiliare del Municipio 4 previa richiesta del 

Coordinatore al Presidente del Municipio 4 ovvero presso la sede di uno degli istituti scolastici 

aderenti alla consulta ovvero in modalità telematica tramite piattaforma da stabilire. 
 

 

 

 

 



 

Art. 6 

Sedute, voto e delibere 

 
Le sedute della Consulta sono pubbliche. 

 

Hanno diritto di voto esclusivamente i componenti della Consulta. L’assemblea vota 

per alzata di mano. 
 

Di ogni seduta é redatto un verbale, a cura del segretario. 
 

Il verbale contiene l’esposizione sintetica degli argomenti trattati e delle posizioni 

sviluppatesi nel corso del dibattito, nonché il testo integrale delle  deliberazioni assunte con il 

risultato delle votazioni eventualmente effettuatesi. I verbali dovranno essere inviati ai 

componenti della Consulta via mail e per conoscenza alla commissione competente. 

 
 

Art. 7 

Modifiche al Regolamento 
 

Le modifiche al presente Regolamento sono approvate con deliberazione del Consiglio del 

Municipio 4 a maggioranza qualificata di 2/3. 
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Bene. Possiamo passare alla discussione del quarto Punto 

all'Ordine del Giorno. La parola al Presidente della prima 

CCP sostituito dal Consigliere più anziano, Vicepresidente 

Balzano, prego. 

 

Consigliere Balzano 

Sì, grazie. Allora, il Presidente della prima CCP in 

seguito a quanto deciso nella seduta del 4 settembre 2020, 

verbale 132, formula a nome della stessa la seguente 

proposta di delibera: “La prima CCP facendo seguito a una 

indicazione della Presidente del Quarto Municipio, Grazia 

Albergo, inviata alla Commissione stessa con nota prot. 

0109686 del 21 maggio 2020 con la quale si chiedeva di 

istituire una consulta delle scuole del Municipio 4, ha 

discusso la medesima nei suoi lavori come dai verbali 71 

del 1° giugno 2020, 79 del 12 giugno 2020 e 80 del 15 

giugno 2020, 81 del 16 giugno 2020, 82 del 17 giugno 2020, 

85 del 22 giugno 2020, 90 del 29 giugno 2020, 91 del 30 

giugno 2020, 92 del 1° luglio 2020, 94 del 3 luglio 2020, 

108 del 23 luglio 2020, 109 del 24 luglio 2020, 131 del 3 

settembre 2020, 132 del 4 settembre 2020, a conclusione di 

tali lavori la proposta che oggi si licenzia è quella di 

istituire la consulta delle scuole del Municipio 4 con 

l'obiettivo sia di favorire la comunicazione tra le 

istituzioni scolastiche che insistono sul territorio e 

l'Amministrazione Municipale, sia di potenziare lo funzione 
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strategica della scuola, sia anche quella di costruire 

percorsi condivisi, al fine di consentire un ottimale 

funzionamento dalla consulta la prima CCP, inoltre, ha 

redatto il relativo Regolamento che vi si allega alla 

proposta, ove è stata inserita la modifica all'art. 5 

sull’utilizzo dalla modalità telematica come da emendamento 

votato e recepito dal Consiglio del 30 ottobre 2020 su 

istanza del Consigliere Vincenzo Burdi”. 

 

Presidente 

Okay. Grazie, Consigliere Balzano. Volevo dire a questo 

punto che così come vi è stato inviato via mail a tutti 

dalla sottoscritta nel pomeriggio di ieri, il consigliere 

Burdi ha presentato una proposta di emendamento. Chiedo al 

Presidente Burdi di darne lettura. 

 

Consigliere Burdi 

Mi sentite? 

 

Presidente 

Sì, sì, certo. 

 

Consigliere Burdi 

Allora: “Il sottoscritto Burdi Vincenzo, nella qualità di 

Capogruppo di Forza Italia del Municipio 4 di Bari, 

considerato che ai sensi dell'art.55 dal Regolamento 
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Consiglio Comunale che disciplina le sedute del Consiglio 

stesso, chiede emendamento dell'art.3, comma 2 del 

Regolamento delle scuole del Municipio. Si richiede 

pertanto la modifica del secondo comma, art.3 con il 

seguente testo: “Il Consiglio del Municipio 4 ratifica la 

nomina di due Consiglieri del Municipio, 1 di Maggioranza e 

l'altro di Opposizione, individuati precedentemente dal 

rispettivi schieramenti”. 

 

Presidente 

Grazie. Allora vi chiedo se ci sono interventi? 

 

Consigliere Menolascina 

Chiedo scusa, Presidente, art.3, comma 2 del Regolamento, 

giusto? 

 

Presidente 

Sì. Art.3, comma 2. 

 

Consigliere Burdi 

Composizione. 

 

Consigliere Menolascina 

Ma non è il comma 2 quello. Va beh, okay, okay, l’ho 

trovato comunque. 
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Consigliere Burdi 

È quello, il secondo comma è. 

 

Consigliere Menolascina 

Eh, va beh, non c’è scritto il numero del comma. 

 

Presidente  

Ma va in automatico. 

 

Consigliere Menolascina 

Va bene, va bene, okay. Chiedo scusa. 

 

Presidente 

Allora, il Regolamento che avete ricevuto recita: 

“Composizione, sono membri della consulta, al comma 2,  2 

Consiglieri in carica del Municipio 4 designati dal 

Consiglio Municipale si cui 1 espressione della Maggioranza 

di Governo e 1 espressione delle forze politiche di 

Opposizione”, quindi nell’emendamento proposto dal 

Consigliere Burdi, lui propone che non vengano, diciamo, 

designati, ma che in sede di Consiglio avvenga già la 

ratifica ei 2, giusto Consigliere Burdi? 

 

Consigliere Burdi 

Certo. 
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Presidente 

Allora, se ci sono interventi? 

 

Consigliere Saliano 

Io, grazie. 

 

Presidente  

Chi ha detto io? Sì, un attimo che dobbiamo chiudere la 

schermata del Regolamento. Il Consigliere Saliano, prego. 

 

Consigliere Saliano 

Sì, io mi chiedevo in qualche schieramento dovrei 

posizionarmi, non c'è un bipolarismo perfetto, da quello 

che si evince io non sono in accordo col Centrodestra e 

molto spesso non lo sono col Centrosinistra, quindi io con 

chi dovrei concordare prima la nomina di questo consultore, 

quindi io sono contrario perché comunque io sono in 

minoranza della Minoranza nella Minoranza, in minoranza 

nella Maggioranza e quindi automaticamente sarei tagliato 

fuori, perché io devo sedermi al tavolo dall'Opposizione se 

sto semplicemente in Minoranza? Io non sto in Opposizione, 

io non mi oppongo a prescindere, quindi qual è la mia 

posizione? Chi deciderà per me? Il Centrodestra decide per 

me? Il Centrosinistra decide per me? Non è così, io non 

sono d'accordo e quindi in Consiglio se ho la mia 

candidatura da esprimere la devo esprimere in Consiglio, in 
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sede di, non lo so come chiamarlo, in sede di riunione fra 

quelli dell’Opposizione e qual è la mia posizione? Con chi 

sto io? Col Centrodestra o col Centrosinistra? Lo 

deciderete voi 3 a maggioranza? Lo decideranno loro 8 a 

maggioranza? E io che fine faccio? Lo propongo in Consiglio 

e bocciate la mia candidatura. Grazie. 

 

Presidente  

Grazie, Consigliere Saliano. La parola al Consigliere 

Balzano.  

 

Consigliere Balzano 

Grazie. Niente in merito a questo discorso, volevo 

ricordare che dopo che c'è stato il Consiglio, credo il 30 

ottobre, il primo giorno dopo lavorativo, eccetera, abbiamo 

ripreso questa discussione in Commissione, esattamente il 

13 gennaio, verbale n.5 la Commissione alla fine di questa 

discussione, proprio su questo punto che il collega 

Vincenzo Burdi aveva presentato, si è espressa, leggo 

testualmente dal verbale n.5 del 13 gennaio “La Commissione 

non recepisce l'emendamento così come si evince dal 

dibattito e lo rimanda all'esame del Consiglio a 

maggioranza dei presenti” dove appunto, era venuta fuori la 

perplessità che poco fa ha menzionato il collega Vito 

Saliano, parlando che non esiste un bipolarismo puro e poi 

altra osservazione venuta fuori è quella che essendo 
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sovrano il Consiglio, ognuno di noi e sottolineo, ognuno di 

noi è libero di candidarsi, per cui nel momento in cui c'è 

la preferenza possono proporsi qualsiasi, si può proporre 

qualsiasi Consigliere, poi è il Consiglio che decide, 

diciamo, a chi prende più voti ad essere eletto, quindi la 

Commissione si è espresso di non recepire, quindi in base a 

quello anche che ha detto poco fa Vito. Tutto qua. Grazie. 

 

Presidente  

Grazie, Consigliere Balzano. C’è il Consigliere Quaranta 

che ha chiesto di intervenire, prego. 

 

Consigliere Quaranta 

Sì, grazie. 

 

Presidente  

Chiedo scusa, Consigliere Quaranta, un attimo solo. 

Consigliere Saliano vuole rintervenire o ha la manina 

alzata. 

 

Consigliere Saliano 

No, è sempre quella di prima. 

 

Presidente 

Ah, okay. 
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Consigliere Saliano 

Per il momento. 

 

Presidente 

No, okay. Prego, mi scusi, Consigliere Quaranta. Prego. 

 

Consigliere Quaranta 

No, no, si figuri. Ora sento anche qui, diciamo, delle 

riflessioni, tutte legittime, dove il Consiglio è sovrano, 

però se il Regolamento che avete redatto dice che c'è una 

quota per l'Opposizione e una quota per la Maggiore, deve 

essere rispettato perché se noi andiamo ora a votare in 

Consiglio sia il membro di Opposizione che il membro di 

Maggioranza alla fine i 2 componenti li sceglie la 

Maggioranza perché ha i numeri per farlo e lo fa, allora a 

‘sto punto… (intervento sovrapposto) … va beh, poi 

l'eleganza. E dicevo poi alla fine non ci sono i numeri, 

allora a ‘sto punto andrebbe rifatto il Regolamento dove 

non si va a menzionare l'Opposizione. Per quanto riguarda, 

diciamo, le osservazioni del Consigliere Saliano che dice: 

“Io che sono?” lo deve decidere lui cos'è, lo deve decidere 

lui cos'è se è Maggioranza o Opposizione, nessuno lo vuole 

catalogare nell'ambito di uno schieramento, di una cosa, 

però c’è il bipolarismo, che poi in Opposizione ci siano 

diciamo 2 anime o 3 o 4 anime, come la stessa cosa poi è 

anche in Maggioranza perché c’è il PD, c’è l’altra Lista, 
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c’è l’altra Lista ancora, però poi alla fine ci sono i due 

blocchi: Maggioranza e Opposizione, allora se quel, 

diciamo, posto dal Regolamento è previsto che sia in capo 

l'Opposizione se lo deve scegliere l’Opposizione, cioè io 

sto esternando un principio proprio quasi banale, 

elementare perché se no vuol dire che la Maggioranza si 

sceglierà sia è il componente che spetta a lei che quello 

dell’Opposizioni, io ripeto, questa osservazione la feci io 

in sede di Consiglio ma perché mi sembra veramente dettata 

dalla logica non da altro, perché è difficile trovare pure 

le parole, cioè andare a dire ora “No, deve decidere il 

Consiglio perché il Consiglio è sovrano, ma significa se 

andiamo nei fatti, significa che la Maggioranza si sceglie 

i due componenti della consunta, va beh, allora se avete 

deciso questo, fate pure questo, però ripeto, io spero che 

tra di voi ci sia qualcuno che veramente faccia prevalere 

la logica, il buon senso, null’altro, la logica e il buon 

senso perché ripeto, ma questo a tutti i livelli, cioè a 

tutti i livelli, cioè anche a partire dal livello apicale 

dal Governo, dal Parlamento, ci sono delle quote che sono 

previste per l’Opposizione, 9poi è logico che c'è un 

confronto più o meno aspro per, diciamo, poter prevalere, 

però se è dall'Opposizione è dell’Opposizione, non è che 

nel Parlamento si dice “No, questo ruolo è 

dell'Opposizione, però lo decida la Maggioranza, non 

funziona così, se è dell'Opposizione è dell’Opposizione, 
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quindi io credo che quelle due paroline lì, scritte da 

Vicenzo Burdi, siano di buon senso. Ora spero di trovare 

interlocutori, ripeto, con altrettanto buon senso e poter 

dirimere questa questione. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Quaranta. Vedo prenotate il Consigliere 

Cascione e poi Balzano. Prego. 

 

Consigliere Burdi 

Ci sono prima io. 

 

Presidente 

No, non vedo. Ah, sì, sì. Allora che cosa ho letto, non era 

Cascione. Ho letto male io. Cascione lei non era prenotato? 

 

Consigliere Cascione 

Sì, ero prenotato, però se vuole parlare prima Burdi. 

 

Consigliere Burdi 

Vai, vai, tranquillo. 

 

Consigliere Cascione 

Io volevo soltanto dire una cosa. È stato, diciamo, quasi 

emblematico che il punto precedente dell'Ordine del Giorno 

è stato presentato prima perché io capisco la perplessità 
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del Consigliere Saliano, cioè oggi se praticamente è la 

stessa cosa, se avrebbe presentato praticamente con loro, 

magari, d'Ordine del Giorno, l'avrebbero bocciato 

automaticamente, quindi io condivido le perplessità, 

diciamo, del Consiglio Saliano, ovviamente voi dite “Avete 

i numeri a noi”, la stessa cosa sarebbe nei vostri 

confronti contro Saliano, quindi sarete 3 contro 1, quindi 

Saliano è escluso automaticamente, quindi io credo che, 

diciamo, questa cosa effettivamente non sia opportuna, poi 

ovviamente voi presenterete 1 di voi 3, Saliano si 

rappresenterà da solo, noi presenteremo 1 dei nostri, alla 

fine quindi… alla fine vedremo in Consiglio chi, diciamo, 

la spunterà di più o prima degli altri. Quindi io non credo 

di accettare quest’emendamento. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Cascione. La parola al Consigliere 

Balzano e poi Burdi. 

 

Consigliere Balzano 

Sì. Grazie, Presidente. Niente, volevo solo specificare che 

quello che è previsto nel Regolamento che stiamo portando 

alla votazione e figlio di un articolo già riveniente da 

tutte le Consulte in essere, se noi andiamo a prendere 

tutte le Consulte che ci sono recitiamo tutti allo stesso 

modo, quindi anche questo è per avvalorare l’ipotesi che 
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non riteniamo che ci siano degli errori, quantomeno il 

discorso che noi come Maggioranza dobbiamo scegliere anche 

il rappresentante dell'Opposizione, non è assolutamente 

corretto questo perché noi votiamo solo i nominativi che 

comunque porta la Maggioranza o porta all'Opposizione con 

l'alternativa che se all'ultimo momento c’è qualche collega 

che vuole candidarsi lo può fare tranquillamente. Ci tenevo 

giusto a questa specifica. Grazie. 

 

Presidente  

La parola al Consigliere Burdi. 

 

Consigliere Burdi 

Proprio per quanto riguarda la presentazione di questo 

emendamento, questo problema, diciamo, è stato anche 

sollevato il 30 ottobre, quando era all'Ordine del Giorno, 

ma qui non è questione… qui è questione di democrazia, cioè 

che il Consigliere, che collega Vito mi dica “Io di che 

schieramento fai parte?”, Vito tu fai parte 

dell’Opposizione  a meno che non hai cambiato perché il 

diritto costituzionale sancisce e disciplina, se una 

coalizione è vincente, se una coalizione è vincente è 

Maggioranza, se una coalizione o una Lista è perdente fa 

parte dell'Opposizione, a meno che non hai deciso di 

passare in Maggioranza e lì è un altro… si apre un altro 

discorso. Lo vediamo anche a livello parlamentare, per 
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quanto riguarda le nomine del Copasir che ora devono essere 

date a Fratelli d'Italia che è l'unica forza politica di 

Opposizione, cioè qui non è… Vito il Movimento 5 Stelle ha 

fatto una scelta politica presentandosi da sola, 

giustamente, presentandosi da sola ed era consapevole che 

nel caso in cui la Lista del Movimento 5 Stelle è vincente 

è Maggioranza, nel momento in cui è perdente è Opposizione. 

 

Consigliere Saliano 

È Minoranza. 

 

Consigliere Burdi 

No, è Opposizione in Minoranza perché poi nel momento in 

cui… 

 

Consigliere Saliano 

Non faccio Opposizione a prescindere. 

 

Consigliere Burdi 

È Opposizione in Minoranza dico, quindi io dico, nel 

momento in cui non si voglia accettare questa emendamento, 

ma che io ritengo che sia l’ABC della democrazia perché non 

è questione che il Consiglio si deve esprimere, no, 1 deve 

essere dalla Maggioranza e l'altro deve essere deciso 

dall'Opposizione perché ci ritroveremo nel momento in cui 

andremo a votare al teatrino delle votazioni, quindi per 
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togliere anche queste polemiche e chiuderle solo con una 

ratifica, la Maggioranza presenta il sul candidato, perché 

le nomine delle Commissione come sono state decise? Chiedo 

scusa, allora tu, Vito, alla Commissione tu con chi hai 

parlato? Hai parlato con la Maggioranza nel momento in cui 

dovevamo decidere di quale Commissione dovevi far parte? 

Hai parlato con noi? Come no, hai parlato con noi, certo 

che hai parlato con noi perché dovevamo decidere dove 

Vincenzo Burdi, Nicola Quaranta, Vito Saliano e Mariella 

Abbinante a quale Commissione dovevano far parte, perché 

attribuiti 4 seggi a chi? Il Regolamento cosa dice? 4 seggi 

a chi? All’Opposizione, poi se stiamo in una dittatura, 

decidete, avete i numeri, fate quello che volete e ne 

prendo atto, che vi devo dire? È cambiata la dittatura, 

entrambe le dittature sono da condannare, va beh. 

 

Presidente 

Consigliere Burdi ha finito? Sì, okay. Grazie, Consigliere 

Burdi. Ci sono altri interventi? Io non vedo mani alzate, 

se non ci sono altri interventi possiamo, se non ci sono 

dichiarazioni, alla votazione dell'emendamento. Dottoressa 

Cazzolla stiamo votando l’emendamento, se accettare, 

recepire l’emendamento. 

 

Consigliere Burdi 

No, una dichiarazione di voto la posso fare? 
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Presidente 

Sì, certo. Pensavo… infatti ho detto ci sono interventi? 

Intendevo… 

 

Consigliere Burdi 

Mi sono interrotto. La mia dichiarazione di voto è di 

favorevole alla presentazione dall'emendamento e mi auguro 

che quest’emendamento possa essere accolto dalla 

Maggioranza proprio per cercare un po' di verificare, cioè 

ora si mette in dubbio anche di appartenere ad una forza di 

Maggioranza o ad una forza di Opposizione. Allora la mia 

dichiarazione di voto sarà favorevole e mi auguro che il 

Consiglio possa esprimersi in merito. 

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Burdi. Consigliere Quaranta per 

dichiarazione di voto, prego. 

 

Consigliere Quaranta 

Sì, grazie. Va beh, logicamente io voterò a favore 

dell’emendamento, però ho voluto prendere la parola per 

fare una cosa che di solito io non faccio, però e spero che 

il collega Fumai non la prenda come una provocazione o 

peggio ancora una mancanza di rispetto nei suoi confronti 

perché voglio dirgli con chiarezza che così non è, però 
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siccome riconosco, diciamo, le competenze e l'esperienza 

perché è il più anziano tra di noi, io ricordo bene che 

quando in Consiglio io esternai queste mie perplessità, 

lui, diciamo, le recepì dicendo che e in effetti era così, 

allora io vorrei sentire ora cosa ne pensa, ma giusto 

perché, non per metterlo in difficoltà, assolutamente, non 

sarei nemmeno in grado di metterlo in difficoltà, ma perché 

forse i colleghi di Maggioranza, forse sentendo una voce 

che, diciamo, propria, del proprio schieramento, forse si 

rasserenano e forse andiamo veramente a dare un contributo 

di utilità a questo dibattito, perché sennò ancora una 

volta facciamo la forza dei numeri e non serve niente, io 

veramente se Mimmo vorrà parlare un attimo, io sarei 

contento di sentire quello che dice, logicamente se nel 

frattempo il collega ha cambiato idea, io non avrò nulla da 

obiettare, avrà sempre il mio massimo rispetto, però mi 

piacerebbe ora sentire la sua opinione a riguardo. Grazie. 

 

Presidente  

Dichiarazione di voto però, se il Consigliere Fumai vuole 

intervenire per una dichiarazione di voto e al tempo stesso 

rispondere alla sollecitazione del Consigliere Quaranta, si 

senta libero. 

Consigliere Saliano ha alzato la mano? 

 

Consigliere Saliano 
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Sì, grazie. 

 

Presidente 

Sì, grazie. Ha una mano diversa lei dalle altre. È vero 

perché la sua compare sulla schermata della sua immagine, 

prego. 

 

Consigliere Saliano 

Grazie, Presidente. Mi si chiede di prendere, di fare una 

decisione, come dire, di prendere una decisione se stare 

col Centrodestra o col Centrosinistra, cioè questo tirarmi 

per la giacchetta io non riesco a capirlo, a parte che poi 

le dinamiche le devo seguire dall'inizio della consiliatura 

e andando, andando, io vi voglio ricordare che quando 

presento un Ordine del Giorno, quando ho presentato un 

Ordine del Giorno e precisamente quello sull’Aia di Cristo, 

vi siete astenuti tutti, allora mi dite io dove devo 

appigliarmi, vi siete astenuti tutti, quindi io porto un 

mio Ordine del Giorno per i fatti miei e decide in 

Consiglio che cosa deve fare, così come io intendo portare 

la mia candidatura e ve lo dico già da ora, non intendo 

candidarmi come consultore nella Consulta delle scuole, 

quindi il problema non si porrebbe, ma è una questione di 

principio, io non voglio tirato dalla giacchetta da 

nessuno, io ragiono con la mia testa… 
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Presidente 

Burdi l’audio. 

 

Consigliere Saliano 

Di volta in volta mi schiererò col Centrodestra o col 

Centrosinistra, dipende dalla proposta, mi dite come mai io 

oggi dovrei far parte del Centrodestra se mi bocciate a 

unanimità, voi del Centrodestra, una mia proposta 

all'Ordine del Giorno adducendo delle giustificazioni che 

io non condivido, allora perché dovrò fa parte di quello 

schieramento? Allora lasciamo che il Consiglio decida 

perché può essere che nella riunione di Centrodestra a cui 

non parteciperò mai si decide o non si riesce a decidere, 

ne escono 2 di nomi, comunque sarà il Consiglio sovrano, 

comunque è il Consiglio che deciderà fra quei 2 nomi, non 

sta scritto da nessuna parte che poi dagli schieramenti 

deve uscire un nome solo, ma il Consiglio deciderà un nome 

solo, quindi tanto vale, le nostre candidature le portiamo 

in Consiglio e deicide il Consiglio, la mia non ci sarà 

come candidatura, se questa cosa può togliere, le castagne 

dal fuoco. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Saliano. Se non ci sono altri 

interventi possiamo (interventi sovrapposti). 
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Consigliere Quaranta 

Presidente, chiedo scusa. Però io rispetto quello che dice 

il Consigliere Saliano, però qua non si tratta di far 

parte, addirittura, di far parte, anche perché poi si parla 

di un singolo argomento, non è che si dice che si deve fare 

un'alleanza organica tra il Centrodestra e il Movimento 5 

Stelle, qua si tratta solo di dire che a riguardo, diciamo, 

dell’espressione di un componente della Consulta che è, 

diciamo, in capo all’Opposizione (audio del Consigliere 

Quaranta disturbato) … 

 

Presidente 

Non la sentiamo Consigliere. 

 

Consigliere Quaranta 

Quindi Centrodestra con le sue anime e Movimento 5 Stelle è 

giusto sottolinearla questa cosa e diciamo chiudere in un 

recinto l'amico Saliano, assolutamente, ognuno è libero e 

di fare quello siamo vuole, e come diceva è una questione 

di principio perché lui ha detto che non ambisce a quel 

ruolo e io gli dico che tantomeno io, quindi era giusto una 

questione di principio, punto null'altro. Grazie. 

 

Presidente 
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Grazie, Consigliere Quaranta. Allora la Consigliera 

Abbinante per la dichiarazione di voto, prego. Consigliera 

Abbinante? 

 

Consigliere Abbinante 

Sì. Allora, Presidente volevo dire che forse qui stiamo 

dimenticando che siamo in un Consiglio Municipale e che 

quindi ci sono gli schieramenti di Maggioranza e 

Opposizione. Ora noi non si boccia un Ordine del Giorno 

così per capriccio, è stato ampiamente specificato il 

motivo per cui uno ritiene non presentare un Ordine del 

Giorno, non vedo il motivo della discussione, forse il 

Movimento 5 Stelle, non lo so non si sente Maggioranza, non 

si sente Opposizione, si sente libero di andare laddove 

porta il vento la bandiera e quindi oggi con Destra, domani 

con Sinistra, non avendo un pensiero, un principio proprio, 

fondamentale, mi pare di capire questo. Comunque, voto 

favorevole all'emendamento.  

 

Presidente 

Va bene. allora Dottoressa Cazzolla possiamo procedere con 

la votazione per l’emendamento. 

 

Direttore 

Sì, Presidente, procediamo con la votazione per 

l’emendamento. 
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Abbinante Mariella, favorevole. 

Balzano Giuseppe, contrario. 

Burdi Vincenzo, favorevole. 

Cascione Giulio, contrario. 

Favia Annalisa, contrario. 

Fumai Domenico? È collegato? 

 

Presidente 

Sì, risulta collegato 

 

Direttore 

Non è che ha mutato? Non sente? Non lo so. Fumai? 

 

Presidente 

Dottoressa continui, vediamo se lo recuperiamo in corso. 

 

Direttore 

Maselli Giuseppe, assente. 

Menolascina Vito Antonio, contrario. 

Quaranta Nicola, favorevole. 

Quaranta Michelangelo, assente. 

Saliano Vito, contrario. 

Scardigno Orsola, contraria. 

Richiamo Fumai Dinamico? 

 

Presidente 
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Sì, c’è la telecamera accesa ma non riusciamo a vedere lui. 

 

Intervento 

Fumai cortesemente. 

 

Direttore 

Fumai. 

 

Intervento 

Fumai. 

 

Consigliere Saliano 

Dall’Aula diamolo per assente. 

 

Presidente 

Diamolo per assente. 

 

Direttore 

Eh, ho capito, ma non sta votando. 

 

Consigliere Favia  

Ma non c’è nemmeno più. Ah, no. 

 

Presidente 

C’è, vediamo la stanza. 
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Consigliere Favia 

Ah, sì, sì. 

 

Direttore 

Fumai Domenico risulta assente alla votazione. Quindi 

abbiamo 6 e Presidente lei? 

 

Presidente 

Contraria. 

 

Direttore 

Quindi 7 contrari e 3 favorevoli e ricordo che il 

Consigliere Fumai Domenico non è risultato presente al 

momento della votazione. a lei la parla, Presidente. 

 

Presidente  

 

Presidente Albergo Grazia, favorevole. 

Allora abbiamo 7, più Presidente, 8 favorevoli e 3 

contrari.  

 

Presidente 

(Intervento sovrapposti) va beh, abbiamo già votato, ormai. 

È arrivato adesso. 
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Allora dagli esiti delle votazioni l’emendamento non è 

stato approvato dal Consiglio. Adesso Dottoressa dobbiamo 

votare per l’Ordine del Giorno. 

 

Direttore 

Per l’Ordine del Giorno. Quindi “Istituzione Consulta delle 

scuole del Municipio 4, approvazione del Regolamento – 

Consulta scuole”. 

Abbinante Mariella, favorevole. 

Balzano Giuseppe, favorevole. 

Burdi Vincenzo? 

 

Consigliere Burdi 

Cosa stiamo votando? Chiedo scusa. 

 

Direttore 

L’Ordine del Giorno Consigliere, “Istituzione Consulta 

delle scuole del Municipio 4, approvazione del 

Regolamento”. 

 

Consigliere Burdi 

Non mi è stato approvato l’emendamento, ma comunque 

favorevole. 

 

Direttore 

Cascione Giulio, favorevole. 
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Favia Annalisa, favorevole. 

Fumai Domenico? Fumai? 

 

Intervento 

Fumai devi attivare l’audio. 

 

Direttore 

Fumai Domenico? 

 

Intervento 

Fumai, l’audio. 

 

Consigliere Menolascina 

C’è l’audio adesso, Mimmo? 

 

Consigliere Fumai 

Sì. 

 

Direttore  

Stiamo votando Consigliere per l’istituzione Consulta delle 

scuole del Municipio 4, approvazione Regolamento Consulta e 

scuola. 

 

Consigliere Fumai 

Ma l’emendamento? 
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Direttore 

No, stiamo votando l’Ordine del Giorno. 

 

Consigliere Menolascina 

L’emendamento è stato bocciato. 

 

Presidente  

L’emendamento l’abbiamo già votato. Era assente Consigliere 

Fumai. 

 

Consigliere Fumai 

Eh sì, purtroppo… 

 

Presidente 

Va bene, votiamo adesso… deve votare per l’istituzione 

della Consulta e Regolamento. 

 

Consigliere Fumai 

Favorevole. 

 

Direttore 

Maselli Giuseppe, assente. 

Menolascina Vito Antonio, favorevole. 

Quaranta Nicola, favorevole. 

Quaranta Michelangelo, assente. 

Saliano Vito, favorevole. 



Municipio 4 Carbonara- Ceglie- Loseto  seduta consiliare 17 maggio 2021 

 
 

Covel Group S.r.l. - Potenza   Pagina 27 

Scardigno Orsola, favorevole. 

Presidente Albergo Grazia, favorevole. 

Quindi abbiamo 11, all’unanimità, favorevoli. 

 

Presidente 

Allora, il Consiglio del Municipio udita la relazione del 

Presidente (interventi sovrapposti), sentiti diversi 

interventi, visti i verbali n.133, 334, 335, 141, 149, 150, 

151, 152, 153, 155, 156, 157, 158, 159, 160, 161, 162, 163, 

164, 165, 166, 167 e 168, i verbali della prima CCP, preso 

atto che sula presente proposta deliberazione sottomesso il 

parere del Direttore del Municipio trattandosi si mero atto 

di indirizzo, visto il vigente Regolamento sul 

decentramento amministrativo delibera di esprimere parere 

favorevole sulla proposta con 11 voti, quindi all'unanimità 

dei presenti e il Consiglio del Municipio deliberato di 

dare mandato alle direzione del Municipio e di ottemperare 

alla presente deliberazione.  

Bene. Esauriti i Punti all'Ordine del Giorno la seduta di 

Consiglio Municipale è chiusa alle 11:49.  

Grazie a tutti, buon proseguimento di giornata. 

 

Alle ore 11:49 viene dichiarata chiusa la seduta di 

Consiglio municipale del giorno 17 maggio 2021.  
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Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

 Grazia Albergo 

 IL DIRIGENTE 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 
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Bari, 09/06/2021 
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